

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

Bab ini membahas tentang simpulan dari hasil penelitian, implikasi dalam penelitian, serta pemberian rekomendasi untuk beberapa pihak yang memiliki keterkaitan dengan penelitian ini.

5.1 Simpulan

5.1.1 Simpulan Umum

Berdasarkan hasil pengolahan data dan pembahasan hasil penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa pemanfaatan Kotak Literasi Cerdas (Kolecer) efektif dalam membentuk minat baca masyarakat pengguna Kolecer di wilayah Bandung Raya. Uji hipotesis yang telah dilakukan menunjukkan hasil bahwa terdapat hubungan positif yang signifikan dan sangat kuat antara pemanfaatan Kolecer dan tingkat minat baca masyarakat Bandung Raya.

5.1.2 Simpulan Khusus

Berdasarkan hasil pengolahan data dan pembahasan hasil penelitian yang telah dilakukan, berikut adalah simpulan khusus mengenai pemanfaatan Kotak Literasi Cerdas (Kolecer) oleh masyarakat serta aspek-aspek dalam tingkat minat baca masyarakat:

- 1) Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemanfaatan Kotak Literasi Cerdas (Kolecer) dari aspek penggunaan layanan dan fasilitas berada dalam kategori “Baik”. Berdasarkan tanggapan dari responden pengguna Kolecer di wilayah Bandung Raya, layanan baca di tempat yang disediakan di Kolecer dimanfaatkan dengan baik oleh penggunanya dan mudah dipahami oleh pengguna yang baru mengunjungi Kolecer untuk pertama kali. Fasilitas yang disediakan di Kolecer berada dalam kondisi baik dan pengguna merasa puas dengan layanan serta fasilitas yang ada.
- 2) Pemanfaatan Kotak Literasi Cerdas (Kolecer) dari aspek ketersediaan bahan bacaan berada dalam kategori “Baik”. Berdasarkan tanggapan dari responden pengguna Kolecer di wilayah Bandung Raya, koleksi atau bahan bacaan yang tersedia di Kolecer terdiri dari berbagai macam bidang ilmu pengetahuan dan informasi yang dimuat di bahan bacaan tersebut relevan dengan perkembangan informasi saat ini. Selain itu, bahan bacaan diganti

Suci Nur Ramadhianti, 2023

PEMANFAATAN KOTAK LITERASI CERDAS (KOLECER) TERHADAP TINGKAT MINAT BACA MASYARAKAT BANDUNG RAYA

Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu | perpustakaan.upi.edu

secara rutin serta jika ada koleksi yang rusak atau tercecer, dengan sigap pengelola Kolecer menggantinya dengan koleksi lain yang kondisinya lebih baik.

- 3) Aspek afektif dalam tingkat minat baca masyarakat Bandung Raya berada dalam kategori “Baik”. Hasil tanggapan responden menunjukkan bahwa aspek afektif dalam tingkat minat baca masyarakat Bandung Raya dapat digambarkan dari perasaan senang mereka saat melakukan kegiatan membaca di Kolecer, menemukan informasi yang ia butuhkan melalui koleksi yang ada di Kolecer serta dapat memfokuskan diri mereka pada bacaan yang mereka baca.
- 4) Aspek kognitif dalam tingkat minat baca masyarakat Bandung Raya berada dalam kategori “Baik”. Aspek kognitif dalam tingkat minat baca masyarakat Bandung Raya dapat digambarkan dari persepsi masyarakat yang baik mengenai Kolecer dan kegiatan membaca secara umum, sehingga mereka dapat memahami isi dari bacaan yang mereka baca dengan baik serta bersedia untuk membaca kembali tanpa ada paksaan dari pihak lain.
- 5) Aspek tingkah laku dalam tingkat minat baca masyarakat Bandung Raya berada dalam kategori “Baik”. Aspek tingkah laku dalam tingkat minat baca masyarakat Bandung Raya dapat digambarkan dari kesediaan pengguna Kolecer untuk memperhatikan serta mencari tahu lebih lanjut mengenai informasi yang mereka terima saat membaca bahan bacaan di Kolecer.

5.2 Implikasi

Implikasi yang didapat dalam penelitian ini adalah mengetahui bagaimana Kotak Literasi Cerdas (Kolecer) dapat mempengaruhi minat baca penggunanya melalui layanan dan fasilitas yang disediakan. Melalui penelitian ini, diharapkan masyarakat dapat lebih memanfaatkan fasilitas Kolecer di sekitar tempat tinggalnya untuk menambah wawasan dan pengetahuannya melalui koleksi yang ada di Kolecer. Selain itu, penelitian ini dapat menjadi rujukan bagi pengelola Kolecer di wilayah Bandung Raya untuk lebih memperhatikan sistem pengelolaan Kolecer agar makin banyak masyarakat yang memanfaatkan Kolecer. Terakhir, penelitian

ini dapat menjadi rujukan bagi pembaca yang ingin mengetahui lebih lanjut mengenai minat baca dan aspek-aspek yang mempengaruhinya.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti mengajukan rekomendasi untuk beberapa pihak yang memiliki keterkaitan dengan penelitian ini, diantaranya adalah:

a. Bagi Pengelola Kotak Literasi Cerdas (Kolecer)

Melalui penelitian ini, diharapkan seluruh pengelola Kolecer khususnya pengelola yang ditempatkan di wilayah Bandung Raya dapat lebih memperhatikan, melakukan evaluasi dan menciptakan inovasi mengenai layanan yang ditawarkan oleh Kolecer, misalnya mengadakan kegiatan yang berkaitan dengan Kolecer dan melibatkan masyarakat setempat dalam kegiatan tersebut sehingga masyarakat dapat memandang Kolecer sebagai fasilitas yang memberikan manfaat yang baik bagi penggunaannya serta dapat lebih tertarik untuk memanfaatkan Kolecer. Selain itu, karena Kolecer merupakan inovasi dari pemerintah Provinsi Jawa Barat, pengelola Kolecer dapat melibatkan pemerintah untuk mempromosikan Kolecer kembali karena bisa jadi masih banyak masyarakat yang belum mengetahui tentang keberadaan Kolecer.

b. Bagi Pihak Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Daerah Provinsi Jawa Barat

Melalui penelitian ini, diharapkan Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Daerah Provinsi Jawa Barat sebagai pengawas program Kolecer di seluruh wilayah Provinsi Jawa Barat dapat lebih gencar dalam mempromosikan keberadaan Kolecer di Jawa Barat secara rutin melalui sosial media yang dimiliki, khususnya di wilayah Bandung Raya yang meliputi Kabupaten Bandung, Kota Bandung, Kabupaten Bandung Barat dan Kota Cimahi, karena sebagian masyarakat di wilayah tersebut masih belum mengetahui tentang keberadaan Kolecer.

c. Bagi Pegiat Literasi

Para pegiat literasi di wilayah Provinsi Jawa Barat, khususnya di wilayah Bandung Raya, diharapkan dapat ikut serta untuk mempromosikan Kolecer sebagai salah satu fasilitas membaca yang dapat dimanfaatkan kapan saja oleh masyarakat. Selain itu, para pegiat literasi pun dapat melakukan evaluasi mengenai pemanfaatan Kolecer dengan pihak Dispusipda Jawa Barat agar layanan Kolecer bisa berinovasi dengan lebih baik lagi sehingga makin banyak masyarakat yang tertarik untuk memanfaatkan layanan yang ada di Kolecer.

d. Bagi Peneliti Selanjutnya

Pada penelitian berikutnya dengan topik yang sejenis, diharapkan peneliti selanjutnya dapat menjadikan penelitian ini sebagai rujukan untuk melakukan penelitian yang lebih baik. Peneliti selanjutnya dapat mencari tahu lebih detail mengenai konsep Kolecer secara keseluruhan serta dapat menggunakan teori yang lebih relevan untuk mengukur tingkat minat baca masyarakat. Selain itu, peneliti selanjutnya diharapkan dapat meneliti hal lainnya yang berkaitan dengan Kolecer dengan pendekatan yang berbeda dari penelitian yang telah dilakukan.